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●国交省との業務契約が出来上がりました。 

5 月 2 日に里山の会から実施契約書を提出いたしましたので、国交省との間で業務を行ってもよ

いことになりました。3月下旬にユキワリイチゲの生育確認や 4月から 5月初めに植物調査など

実質的な行動を始めてきていますが、書類的には位置付けられていない状態でした。今年から生

育調査については毎月定期的な調査から、必要な開花時期での調査の報告書になり、除草もこれ

までの春夏秋の 3 ブロックに分けての作業指示でしたが年 2回の除草作業の指示に変更されまし

たので、真夏の除草作業は回避できることで夏の厳しい中での作業が少し減少したかのように見

られます。しかしその分冬の作業時には大きく成長したものを刈り取らなければならないので刈

取り回数が少なくなった分だけ大きく太くなり、刈草の分量も多く重くなってしまいますので、

苦労は増えたものになりますので喜ぶわけにはいかないのではないでしょうか。冬の草刈りの大

変さが今から心配です。しかし夏の最中の作業が回避できたことは少しは良かったのではないか

と思われます。これまで少数の方々の尽力での作業だったのですがハンマーモアが 3台とも順調

に稼働すれば除草作業の重労働が改善されると思われます。少し運転を見習う事が出来れば案外

簡単にできるものですので是非お手伝いをお願いいたします。この作業によって木津川に生育し

ている 8種類の絶滅寸前種の植物の保存ができているのです。そして木津川で誇れる美しい花た

ちの保存にも役立っているのです。ぜひ多くの皆さのご協力をお願いいたします。作業日はこの

週刊ニュースでも予定日時をお知らせいたしますのでよろしくお願いいたします。 

 

●令和 7年度の京都府の地域交響プロジェクト交付金の申請書を製作しています。 

これまで京都府の交付金を申請してきましたが交付決定をいただきまして、各事業の実行の大き

な力支えになってきています。事務局会議では申請書つくりや事業報告書つくりという事務サイ

ドが面倒で苦手なので厳しい論議が常に繰り返されてきました。またこうした交付金を当てにし

た事業展開にも疑問があるという意見が続出する中での申請になっております。事務方の作業は

簡単なものではなく、申請にあたっての事業計画とその内容の検討、そして予算書など手間暇が

かかります。そしてイベントが終われば記録などの整理や支払業務など後始末も大変時間がかか

ります。事業を実施しながらの事務作業ですから手落ちも発生いたします。それでも財政面から

の援助は断り切れないものがあります。私たち里山の会は国交省の業務委託を受けて負担金 1/3

を比較的に負担できているので大変ありがたく、申請できています。今年も 6月末が締め切なの

で申請書作成に全力を集中いたします。次のような項目が提起されています。 

 

①事業名：自然を生かした子育ての地域を目指そう。 

②解決したい地域課題及びその現状の記載。 

③解決したい地域課題の背景。 

④交付申請事業の内容を具体的に記載。 

⑤どのような地域協力者がいるのか？協力への工夫を記載。 

⑥申請事業が地域課題の解決にどのようにつながるのか具体的に記載。 

⑦継続的に事業をすすめるための財源確保についての記載を。 

⑧地域住民に開かれた事業のための工夫を記載。 

⑨これまでの取組がどのように発展するのか取組と工夫を。 

皆さんの良いお考えがあればご教授くださると大変ありがたいです。 

✉fddbw257@yahoo.co.jp までご意見や提案を送ってください。 



 

 

●5月 3 日(土)11 人が参加してくれました。 

 昨日の雨のおかげで、里山農園内の桝にはたっぷりと水が入っていました。桝の

修理や溝の補修をしてくださった方々に大感謝です。今週も中学生が昆虫観察に来

てくれました。生き物に詳しい金田さんに気になったことなどを質問されていまし

た。嬉しい光景です。 

 1 号地・2号地では、米ぬかを加えたりマルチを張ったり支柱を立てたりと夏野

菜の植え付けに向けて引き続き準備作業を行いました。また、暖かくて日差しが良

く当たるからか農園内の至る所で草が急成長してきています。ハンマーモアで 2号地・3号地・

17 号地の間の通路を、草刈り機で 16 号地やトイレ周辺の草刈りを行いました。 

 来週は水溜まりに棲息する生き物の観察も行う予定です。 

  

 

 

 

 

 

 

 

里山農園では 5月 6日(火)に夏野菜の植付けを計画していましたが、この日は前日から降雨の天

気予報でしたので中止を皆さんにお知らせをいたしました。そのため 5月 10 日(土)13 時に実施

いたします。あいにくこの日も雨天の予報ですが、これ以上植付けを伸ばすと苗の限界を超えて

しまいます。何としてもこの日に植え切ってしまいたいと思っていますので、ぜひ多くの皆さん

の協力をお願いいたします。植え付ける苗は➀ナス ②キュウリ ③トマト ④万願寺トウガラ

シ ⑤マクワ ⑥スイカ ⑦サトイモ ⑧青ネギ ⑨ピーマン ⑩トウモロコシ(種) ⑪枝豆

(種)等を準備いたしました。 

 

先日植え付けていただいたジャガイモは元気に若葉を広げています。芽欠きをしていただいたの

で大きく育ってきました。きっとこれまでにない大玉の実りが期待できると思います。ホタルの

夕べには掘りたてのジャガイモを食べられるのではないでしょうか。芋ほりとホタルの集いが楽

しみです。玉ねぎも雨が降って元気を取り戻してきました。マルチをしましたので雑草があまり

目立たないようです。もうすぐ実りの時期になります。時間があればお手伝いにお越しくださ

い。日時は週刊ニュースでお知らせいたします。 

 

●会誌 58 号の編集について 

今までは 100 数十ページを Word で一括して編集してきていましたので、中に入れた写真

や図がこちらの意図とは違う場所に動いたり、どこかへ行ってしたりしまったりしていま

した。今回は PDF エレメントというソフトを使って編集しました。このソフトは、それぞ

れの記事や文書を Word ファイルでも、PDF ファイルでも、順番に並べるだけで一つの

PDF ファイルとしてくれますので、これを印刷しました。目次も自動で作成してくれます

が、見栄えを良くするためには編集が必要です。ページ番号も自動で振ってくれます。今

回は一部が大きな Word ファイルでしたので、一部写真や図がずれたところがありました。今後、それぞ

れの文書を 1つずつのファイルにしておけば、このようなミスを防ぐことができます。 
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トラクター補修箇所の確認 夏野菜植付け準備 


